
生物科技學士學位學程 

畢業感言 
 

 
 

  時光飛逝，當年剛離開高中青澀的我們，現在已經大學畢業了。

這四年來，我參加過各式各樣的活動：大一時候的合唱比賽跟大家一

起唱 You raise me up；參與過兩次的周展準備及企業參訪，加深了

我對幹細胞以及酵素的知識；三次的社團成發，雖然我不曾在系上表

演過魔術；以及四次的耶晚、四次的宿營、四次的送舊，這些都是我

大學四年中參加過的重要的活動。我的大學生活有很大一部分可以說

是由這些大大小小的活動拼湊而成的。 

  相對於大一大二的生活，大三應該是這大學四年中，影響我最大

的一年。接下系學會會長一職的我，處理了許多大小事務，雖然我在

任時並沒有做什麼大事，也時有力不從心的感覺，但很感謝有當時系

學會幹部們的配合及 carry。而大三大四的實驗室生活，也是一個重

要的轉折點，雖然一直到最後，沒有完成我的實驗計畫，不過在實驗

室中學到的大大小小的技巧，讓我在研究所的技術學習上輕鬆了許

多，也學習到所謂的做實驗是怎麼一回事。 

  四年前，因為學測數學考差，高中念二類組的我填了三類組的科

系，進入了中興的生技學程。當初的普通生物學，同學們說不過就只

是高中進階生物的英文版，我只能苦笑帶過；後來大二上還被朋友勸

誘成功跑去先修細生跟免疫學，說實在的當時也都是修得一頭霧水、

考試腦袋一片空白，所幸運氣還不錯都沒有被當掉。但經過前兩年的

洗禮，加上大三開始進入實驗室，現在要畢業的我已經成功「分化」

成一個生技人了。在更遠的未來我會不會繼續走向生技這條路，只有

未來的我會知道。但無論如何，這大學四年所學所經歷，大概會是我

生命中重要的回憶之一吧！ 

是瑋 


